

## Lourdes Báez Cubero

(CDMX).- es profesora-investigadora Titular "C" adscrita a la Subdirección de Etnografía del Museo Nacional de Antropología del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Del 2006 a la fecha forma parte del Consejo Editorial de la revista *Dimensión Antropológica*, una publicación de difusión científica del INAH. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), nivel I.

Se doctoró en Antropología por la ENAH. Es curadora responsable de la sala de Nahuas del Museo Nacional de Antropología del INAH. Formó parte de la mesa directiva de la Sociedad Mexicana de Antropología (SMA), del 2015 al 2017, como presidenta. Su trayectoria académica se diversifica a partir de la línea de investigación "Ritual, saberes y prácticas en sociedades de tradición mesoamericana". Colaboró desde el 2003 con la coordinación del equipo regional Valle del Mezquital, Hidalgo, del proyecto Etnografía de las regiones indígenas en el nuevo milenio, que se desarrolla en la Coordinación Nacional de Antropología. Es profesora de asignatura en el Posgrado en Historia y Etnohistoria, en la línea de investigación "Economía, ritual y reproducción de la cultura en sociedades mesoamericanas" de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH). Los resultados de sus investigaciones los ha difundido a través coloquios, congresos, seminarios, mesas redondas, conferencias y publicaciones en revistas y libros. Recientemente impartió la conferencia "La importancia del trabajo de campo", en la Facultad de Antropología de la Universidad Autónoma del Estado de México (2020).

Algunas de sus investigaciones son: Develando la tradición. Proceso rituales en las comunidades indígenas de México, coordinadora los tomos I, II, IV; Los pueblos indígenas de Hidalgo. Atlas etnográfico (2012), resultado del trabajo de un equipo multidisciplinario; "Persona, cuerpo y cosmos entre los nahuas de la Sierra Norte de Puebla", en Cuerpo y persona. Aportes antropológicos en México, El Salvador y Venezuela (2020); "Ofrendar a los ancestros: ciclo agrícola y ciclo ritual entre los otomíes", en La Jornada, 20 de enero de 2018, núm. 124.

lourdes.baez@prodigy.net.mx

